

1880 - 1958

Marcial Solana González-Camino

Presidente del Centro de Estudios Montañeses e Historiador de la Filosofía Española



Fuente: Antonio de los Bueis Güemes

Marcial Solana González-Camino nació el 7 de octubre de 1880 en el seno de una familia culta, concretamente en el edificio en el que se ha ubicado la placa como Ilustre de Santander.

Estudió Filosofía y Letras y Derecho en Deusto, y **se doctoró en Filosofía y Derecho** en la Universidad Central de Madrid. Dedicó parte de su vida a la investigación y al estudio y convirtiéndose en un **escritor polifacético**, ya que es autor de obras de Filosofía, Historia, Política, Sociología y Teología.

Fue académico de la **Real Academia de Ciencias Morales y Políticas**, presidente del **Centro de Estudios Montañeses**, miembro de entidades como la **Sociedad Menéndez Pelayo**, del **Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC)** y del **Patronato de las Cuevas Prehistóricas de Cantabria**, e incluso fue nombrado **Caballero de la Orden de Malta**.

Participó muy activamente en el **desarrollo de la vida cultural de Santander** (Biblioteca de Menéndez Pelayo, Ateneo, UIMP, Instituto Santa Clara, etc.)

El amor por su tierra le llevó a dar el paso a la **actividad política** y fundar un **sindicato agrario** en el valle de Villaescusa, localidad de la que fue alcalde en la primera década del siglo XX.

Ejerció como **Cronista del Real Valle de Villaescusa**, municipio en el que estaba su casa familiar, concretamente en La Concha, en la que se dedicaba al estudio y al descanso. **Representó a Santander en las Cortes en 1916**. Fue jefe regional del Partido Integrista en Castilla la Vieja y resultó elegido diputado a Cortes en 1916. En 1931 pasó a pertenecer a Comunión tradicionalista.

Su obra más célebre es la **“Historia de la Filosofía Española. Época del Renacimiento (Siglo XVI)”**, en la que muestra la inmensa labor intelectual que realizaron los pensadores españoles de ese periodo. Obtuvo varios galardones, como el **Premio Conde de Torreánaz** (1928) y el **Premio Echegaray** (1940).

Falleció en la ciudad de Santander el 15 de octubre de 1958 y fue enterrado en el panteón familiar del cementerio de La Concha de Villaescusa.



Ubicación de la placa:
Plaza de Pombo, 4